
 
 
 
 

 

 

 
LETTRE AUX ADHERENTS ET MANDATAIRES – JUIN 2025 

 
 
Objet : L’avenir de l’USMT – AG Extraordinaire du 18 juin 2025 : une étape 
essentielle pour préserver notre histoire et notre futur 
 
 

1. Un constat simple : une restructuration nécessaire et désormais 
obligatoire 

Depuis 1928, l’US Métro est bien plus qu’un club. C’est une institution au 
service du sport, du collectif, et des valeurs humaines fortes. Pendant des 
décennies, notre modèle s’est appuyé sur une réalité simple : un soutien 
historique, celui de la RATP, qui permettait à l’USMT d’assumer ses 
fonctions d’omnisport, d’héberger plusieurs sections, et de faire vivre 
une organisation solidaire. 

Mais aujourd’hui, ce modèle s’effondre. La rupture du lien avec la RATP 
— et notamment l’arrêt de sa subvention majeure — a complètement 
déséquilibré notre fonctionnement. Nous ne sommes plus en capacité, 
ni sur le plan humain ni sur le plan financier, de gérer une structure aussi 
lourde. La situation actuelle impose une remise à plat complète de nos 
fondements. 

Depuis plusieurs mois, l’USMT ne tient que grâce à l’entraide entre ses 
sections. Mais cette solidarité atteint aujourd’hui ses limites. Nous faisons 
face à des charges en constante augmentation, et surtout, nous devons 
désormais payer pour l’utilisation d’infrastructures qui nous étaient 
jusque-là mises à disposition gratuitement. Cette nouvelle réalité crée 
une pression financière inédite. 

Certaines sections restent aujourd’hui rentables et parviennent encore à 
soutenir les autres. Mais cet équilibre est précaire, et ne peut durer sans 
changement. Il reposait sur la subvention de la RATP et l’accès gratuit 
aux locaux — des avantages désormais perdus. Le danger est clair : si une 
section venait à s’effondrer, c’est toute la structure qui pourrait vaciller. 

 



 
 
 
 

 

 

2. Les objectifs de la restructuration : autonomie et continuité 

L’objectif de la restructuration est clair : il s’agit de permettre à toutes les 
sections de continuer à exister, à fonctionner, et même à se développer 
— mais dans un cadre nouveau. Ce cadre, c’est celui de l’indépendance. 

Ce projet ne vise pas à rompre ou à détruire, bien au contraire. Il a pour 
maître mot la continuité de la pratique sportive, sans choc, sans cassure, 
et sans perturbation pour les adhérents. Pour l’immense majorité des 
pratiquants, rien ne changera : même encadrement, même dynamique. 
Ce sont les structures internes qui évolueront, pas les parcours des 
sportifs. 

L’indépendance permettra de sortir de la lourdeur administrative, 
économique et juridique d’un modèle omnisport centralisé. Chaque 
section pourra se doter de ses propres instances, développer ses propres 
projets, demander directement ses subventions, négocier ses contrats, 
et prendre ses décisions au plus près du terrain. C’est une chance, une 
liberté nouvelle pour chaque discipline. 

Ce n’est pas un saut dans l’inconnu : c’est un retour au bon sens. 
Aujourd’hui déjà, de nombreuses sections fonctionnent quasiment de 
façon autonome. Il s’agit ici de leur offrir un cadre légal clair et 
protecteur, avec tous les avantages de l’indépendance… sans perdre 
l’héritage commun. 

3. Un plan de restructuration réfléchi, accompagné, et déjà prêt 

Depuis plus d’un an, ce plan est à l’étude. Rien n’a été improvisé. Ce qui 
est proposé aujourd’hui est le fruit d’un travail rigoureux, en lien avec les 
contraintes juridiques, économiques et sociales. Ce plan vise à organiser 
la transition pour qu’elle soit fluide, équitable et protectrice. 

Il ne s’agit pas de “laisser tomber” les sections déficitaires. Bien au 
contraire : cette restructuration permet de sauver tout le monde, y 
compris les structures qui commençaient à plonger financièrement. En 
les rendant indépendantes, on leur offre enfin la possibilité de repartir 
sur des bases saines, sans peser sur les autres. 



 
 
 
 

 

 

Cette indépendance renforcera les capacités de chaque structure à 
défendre ses intérêts et à construire et pourra s’appuyer de l’aide de la 
structure mère historique de l’USMT pour agir et négocier ensemble.  

Par ailleurs, une enveloppe exceptionnelle a été constituée et elle sera 
destinée à apurer les dettes et financer les projets d’avenir de certaines 
sections. L’objectif est de soutenir les associations indépendantes dans 
un cadre équitable et en fonction de l’enveloppe budgétaire résiduelle 
sans pouvoir à ce jour s’engager sur un montant précis mais avec une 
volonté affirmée d’apporter son aide. 

Un plan social est également prévu pour les éducateurs sportifs. Le 
matériel sera transféré gratuitement. Tout est pensé pour que cette 
transition se fasse dans le respect des personnes, des missions et des 
pratiques sportives. 

4. L’importance d’une validation collective : préserver l’USMT 
ensemble 

Ce projet ne peut réussir que s’il est accepté par vous, les mandataires et 
les adhérents. Car c’est ensemble que nous devons décider de l’avenir de 
notre maison commune. 

Si la restructuration est validée, tout est déjà prêt pour une transition 
sans heurts. Le lien avec l’USMT historique sera préservé. L’identité, les 
valeurs, la mémoire collective continueront à vivre à travers chaque 
nouvelle entité. Et l’ensemble de cette transition sera piloté, 
accompagné, encadré. 

Mais si la proposition est rejetée, le club omnisports ne pourra plus 
encadrer les activités sportives en interne. Il devra alors se réinventer 
entièrement, et la pratique sportive en sera pénalisée en raison des 
contraintes imposées par le fonctionnement d’un club omnisports. 

Dans ce contexte, nous vous demandons de soutenir cette 
transformation. Elle est déjà prête. Elle a été pensée pour être vertueuse, 
cohérente, réaliste. Et surtout, elle garantit à chacun de continuer à 
pratiquer son sport dans les meilleures conditions possibles. 

 



 
 
 
 

 

 

 

Conclusion : un avenir maitrisé ensemble 

Ce que nous vous proposons, c’est une nouvelle étape dans l’histoire de 
l’USMT. Une étape difficile, mais essentielle. Une transformation 
exigeante, mais salvatrice. Une évolution ambitieuse, mais respectueuse. 

C’est un cercle vertueux que nous pouvons enclencher ensemble. Un 
dynamisme nouveau pour toutes les sections. Un avenir où chaque 
discipline peut s’épanouir, avec les bons outils, au bon endroit, dans un 
cadre clair. Mais cela ne peut se faire que si nous sommes unis. 

Le 18 juin, en Assemblée Générale Extraordinaire, nous vous invitons à 
voter en faveur de cette restructuration organisée. Pour que l’USMT 
continue à vivre. Pour que son histoire se poursuive. Pour que ses valeurs 
continuent à rayonner. 

 
 
 
 

Bien sportivement, 
Audrey PRIETO RODRIGUES 

Présidente de l’US Métro Omnisports 
 

 


